

Et si tous convergeaient?

Fusion Le maire de Sauge, Pierre-Alain Grosjean, en a touché deux mots lors de l'assemblée municipale. Son homologue de Romont, Yvan Kohler, en fera de même. Pour les deux hommes et les Exécutifs, un rapprochement semble bénéfique.

Dan Steiner

En 1950, la population de Tramelan-Dessus et celle du Dessous décidaient de sceller un destin commun, pour un mariage effectif au 1er janvier 1952. A partir de cette date, il faudra attendre... 2014 pour que Sauge voie le jour, union de Vauffelin-Frinvillier et de Plagne acceptée en assemblée, l'année précédente. Or, depuis, les rapprochements se sont pour ainsi dire enchaînés, dans la région.

Tous n'ont pas abouti à une fusion, mais les difficultés croissantes à faire fonctionner une commune, peu importe sa taille, et à trouver des gens motivés à siéger dans les Exécutifs entraînent l'ouverture de discussions poussées à ce sujet. En mai prochain, très probablement, les citoyennes et citoyens de Saules, de Reconvilier et de Loveresse diront d'ailleurs s'ils souhaitent la réunion de leurs trois villages.

Les enfants: la base

A Sauge, le maire, Pierre-Alain Grosjean, a touché un mot lors de la récente assemblée municipale sur les vues qu'a son Conseil sur une association avec Romont. Une attirance réciproque. Son homologue de la commune voisine, Yvan Kohler, en fera de même la semaine prochaine, lors des assises du Législatif local. «Tout est parti d'une rencontre entre nos deux Exécutifs, des échanges réguliers que nous avons par rapport au Syndicat scolaire», rembobine un brin Pierre-Alain Grosjean. Des bambins qui fréquentent déjà ensemble les établissements de Plagne, puis Romont, Frinvillier et ensuite



Et si la destinée de la commune de Romont convergeait vers celle de Plagne et de Vauffelin, elles-mêmes déjà mariées?

Dan Steiner

Les deux Exécutifs se voient régulièrement, et l'idée de la fusion a toujours été sous-jacente.

Pierre-Alain Grosjean
Maire de Sauge depuis 2014

Orvin, pour descendre finalement à Bienne, en secondaire. «On se voit sinon de manière informelle, et l'idée de la fusion a toujours été sous-jacente.»

En 2008, une fusion entre Péry, La Heutte, Orvin, Plagne, Vauffelin-Frinvillier (unis depuis le 16e siècle) et Romont avait capoté, les deux plus grandes communes, Péry et Orvin, ayant dit niet. De leur côté, tant Péry et La Heutte que Plagne et Vauffelin-Frinvillier avaient par la suite décidé de remettre l'ouvrage sur le métier. «Beaucoup pensent que c'est Romont qui a refusé d'intégrer la fusion avec Sauge, mais ce sont eux qui ne nous avaient pas voulus», fait remarquer Yvan Kohler.

Pour les raisons évoquées plus haut, les deux maires voient une fusion entre leurs deux entités comme logique. L'un préside à la destinée de sa commune depuis la fusion de 2014, après avoir été maire de Plagne, entre 1994 et 2002. Son confrère était déjà là, puisqu'il dirige l'Exécutif de Romont depuis 1992. «Fin 2025, normalement, j'arrête.» Normalement. Yvan Kohler avait par le passé déjà tenté de se retirer, mais il aurait été suivi par ses collègues. Une démission en bloc qu'il souhaitait éviter. Pierre-Alain Grosjean, lui, laisserait volontiers son siège, mais personne ne se bat... «A Romont, il n'y a que deux personnes employées. L'une d'elles

A Romont, il n'y a que deux personnes employées. Une est malade, et c'est la moitié qui manque.

Yvan Kohler
Maire de Romont depuis 1992

est malade et c'est la moitié de l'Administration qui manque», sourit Yvan Kohler. «Ce serait une bonne chose», maintient-il. «C'est le bon moment», confirme son confrère.

Aussi copains devant l'impôt?

Le maire de Sauge se dit «pro-fusion» et doute de la viabilité à long terme des entités de moins de 5000 âmes. Dans le cas présent, il voit toutefois un obstacle. Mais qui pourrait être de taille, puisqu'il parle au portemonnaie. «Il s'agit de la quotité d'impôts. C'est le seul point qui pourrait coïncider», avance Pierre-Alain Grosjean. A Sauge, elle culmine à 1.90, alors qu'elle n'est qu'à 1.60 du côté de Romont. «Nous restons néanmoins sur deux exercices déficitaires», prévient cependant Yvan Kohler. De quoi faire monter la quotité de toute manière? Ce n'est pas (encore?) à l'ordre du jour, d'autant moins si le parc éolien, amenant avec lui des rentrées substantielles, venait à voir le jour dans les prochaines années.

Mais comme à Saules, Reconvilier et Loveresse, la seule quotité ne fait pas tout, si l'on ne met pas l'entier des aspects financiers et fiscaux dans la balance. Constituer un groupe de travail est la prochaine étape. Après quoi, les maires imaginent l'envoi d'un sondage dans leur commune respective, sur le principe de ce qui a été fait dans le milieu de la vallée de Tavannes. «A ce moment-là, il faudra déjà présenter un projet qui tienne la route», prévient Pierre-Alain Grosjean. «Nous avons d'excellents contacts entre les deux communes. Les gens des deux Conseils sont d'ailleurs presque copains.» Un bon début.

Cheminement au travers de l'histoire de Noël

Reconvilier L'agriculteur Tom Gerber et son équipe ont réalisé un parcours, sur le chemin qui relie sa ferme à Tavannes, qui questionne sur la naissance de Jésus.

Sébastien Goetschmann

Noël a-t-il encore quelque chose à nous dire aujourd'hui? Est-ce que la naissance de Jésus peut encore nous rejoindre dans nos préoccupations, au 21e siècle? Ces réflexions taraudent Tom Gerber. Cela fait déjà près de cinq ans que l'agriculteur de Reconvilier, qui exploite la ferme Sur le Pont d'Amour, a eu l'idée de créer un chemin de Noël. «J'en avais vu un chez un collègue paysan, en Suisse alémanique, et, comme le chemin piétonnier reliant Reconvilier et Tavannes longeant notre terrain est très fréquenté, j'ai pensé que cela pourrait être intéressant d'y faire quelque chose», détaille-t-il.

Mais voilà, comme pour les légumes qu'il cultive, il faut parfois du temps pour qu'un

projet puisse germer. Notre interlocuteur pris dans l'engrenage du travail et des tâches quotidiennes, le projet reste en attente. «Finalement, nous nous sommes entourés d'une équipe bénévole du Centre évangélique de Tavannes pour réaliser ce parcours.» C'est grâce à cette aide qu'ont été créées les figures en bois représentant diverses scènes bibliques en rapport avec l'histoire de Noël, les cabanons dans lesquels des questions invitent à une réflexion personnelle et tout l'équipement électrique éclairant ce parcours. «Il y a 650 m de câbles», précise Tom Gerber.

Le long des 10 postes qui jalonnent ce cheminement, le pèlerin est confronté à des questions parfois provocantes, destinées à interroger nos aspira-



L'idée de réaliser un chemin de Noël trottait depuis plusieurs années dans la tête de Tom Gerber.

Sébastien Goetschmann

tions profondes, notre foi. La dernière étape, sous la tente baptisée le «Bistro», permet de se poser pour boire un café et déguster une pâtisserie. Un moment de répit propice aux échanges. «Parce que le partage, les relations vraies ne

sont pas simplement agréables, mais fondamentalement nécessaires», constate Tom Gerber. Les visites peuvent être effectuées librement, jusqu'au 31 décembre. Diverses activités supplémentaires sont également proposées.

Les activités autour du chemin de Noël

Jeux de nuit et soupe, les samedis 7 et 14 décembre, à 18h. **Viens chanter avec nous**, dimanche 8, à 10h30, vendredi 13, à 20h, et samedi 21, à 20h. **Création d'une couronne de Noël** avec l'Atelier Parenthèse, sur inscription au 079 247 37 03, mercredi 11, de 14h à 16h. **Partage autour d'un thé et de biscuits**, jeudi 12, à 18h. Accueil avec café et thé, **activités sur le chemin de Noël** puis repas sur place ou au Centre évangélique de Tavannes, en cas de mauvais temps, dimanche 15, dès 10h30. **Fenêtre de l'Avent avec la chorale Unis'sons**, mardi 17, de 18h à 20h. **Soirée raclette**, sur inscription au 076 434 80 65, vendredi 20, à 18h. **Soupe** le samedi 21 décembre, à 18h.

LOTERIES

Tirages du 6 décembre 2024

EUROMILLIONS
SWISS WIN SUPER STAR
Les résultats EUROMILLIONS, SWISS WIN et SUPER STAR sont disponibles sur www.loro.ch

MAGIC
3 4 3
ORDRE EXACT: AUCUN GAGNANT
TOUS LES ORDRES: Fr. 409.40
MILIEU: Fr. 12.30

MAGIC
4 5 1 8
ORDRE EXACT: AUCUN GAGNANT
TOUS LES ORDRES: AUCUN GAGNANT
1er CHIFFRE: Fr. 13.10

BANCO
7 13

1 7 11 20 21 22 29
34 37 39 43 47 49
51 58 59 60 63 68 70

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.
www.loro.ch